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会 議 録 

会議の名称   令和３年 第１４回 白岡市教育委員会定例会  

開催日   令和３年１２月１６日（木）  

開催時間   午前９時３０分 開会 ・ 午前１１時１０分 閉会  

開催場所   白岡市立白岡東小学校 会議室  

 

教育長の氏名  

 

 長 島 秀 夫  

 

出席者（委員

等）の氏名  

 長 島 秀 夫  

 新 井 二 郎  

 山 﨑 美 佐 江 

 和 田 玲 子  

 小野目 如 快  

欠席者（委員）

の氏名  
 

 

説明員の職・  

氏名  

 

学校教育部長     河 野  彰  

生涯学習部長      阿 部 千 鶴子 

教育総務課長     岡 安 久美子  

参事兼教育指導課長  村 松 淳 一  

いきいき教育課長   大 橋 浩 明  

事務局職員の

職・氏名  
主査 山田真規子  

点検評価員   石塚 敏雄   

会議次第  

 開会  

日程第１ 会議録署名委員の指名  

 日程第２ 委任事務等報告事項  

 日程第３ 議事  

 日程第４ その他の事項  

 閉会  

配布資料  別添のとおり  

傍聴者数  ２人  
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議 事 の 経 過  

発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

河野学校教育部長 

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

 

 

 

 

１ 開会 

令和３年第１４回白岡市教育委員会定例会への出席に対し  

謝意を表す。  

出席委員５名で定足数に達しているため令和３年第１４回  

白岡市教育委員会定例会の開会を宣した。  

  

２ 日程第１ 会議録署名委員の指名 

白岡市教育委員会会議規則第１５条の規定により新井二郎

委員及び和田玲子委員を指名した。  

  

３ 日程第２ 委任事務等報告事項 

委任事務等報告事項１の就学すべき学校の指定の変更７

件、及び委任事務等報告事項の２の令和３年度就学援助の認

定４件については、個人に関する情報が含まれるため、地方

教育行政の組織及び運営に関する法律第１４条第７項ただし

書の規定に基づく３分の２以上の委員の同意により非公開と

した。  

 

（傍聴人一時退席）  

 

委任事務等報告事項の１及び２について事務局に報告を求

めた。 

 

委任事務等報告事項の１及び２について概要説明を行った

後、村松参事兼教育指導課長に詳細説明を委ねた。  

 

報告第１ 就学すべき学校の指定の変更について 

     別添資料に基づき報告を行った。 

報告第２ 令和３年度就学援助の認定について 

      別添資料に基づき報告を行った。 
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

長島教育長  

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

長島教育長  

 

河野学校教育部長 

 

 

岡安教育総務課長  

村松参事兼教育指

導課長  

阿部生涯学習部長  

大橋 い き い き 教

育課長  

 

長島教育長  

 

 

Ａ委員  

 

 

 

岡安教育総務課長  

 

委任事務等報告事項の１及び２について委員からの質疑等

を求めた。  

 

       （非公開案件につき内容省略）  

  

ほかに質疑を求めたが質疑がないため、委任事務等報告事  

項の１及び２について報告済とした。  

 

（傍聴人入室）  

 

委任事務等報告事項の３について事務局に報告を求めた。 

 

委任事務等報告事項の３について概要説明を行った後、各

課課長に所管事項の説明を委ねた。  

 

報告第３ 専決処分の報告について（補正予算）  

     別添資料に基づき報告を行った。 

 

 

 

 

 

委任事務等報告事項の３について委員からの質疑等を求め

た。 

 

市立中学校劣化度調査事業だが、以前、篠津中学校で外壁

が剝落する事故があったが、このような調査は計画的に実施

していただきたいと思う。 

 

委員おっしゃるとおり、平成３０年に東校舎の外壁が剝落

した事故が起きた。 

今回の調査は、篠津中・菁莪中・南中の３校で実施した。

調査時点の結果としては、校舎の劣化状況は、緊急修繕が必

要な箇所はなかった。しかし、緊急性はなくとも、危険度が

高いモルタルの浮きやクラックに対しては、順次部分的な改

修は対応している。計画的に実施していければと思う。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

長島教育長  

 

 

 

河野学校教育部長  

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

Ｂ委員  

 

 

 

 

 

岡安教育総務課長  

 

 校舎の外側だけではなく、内側（校舎内）についても、管

理職の先生が見回りをして、気が付いた時点で、教育委員会

に連絡をいただいている。 

 

基本的には、教育総務課の施設担当職員が出向いて対応し

ている。コンクリートを叩く打診棒と言うものを使い、梁の

ように出ているところは音で分かる。手の届かない所や危険

を伴う所は、なかなか難しいため、今回の調査のように業者

にお願いして把握してもらった。 

 

本日、定例会終了後、学校訪問等で施設等を見学するが、

校舎内だけだはなく、複数の目で見て外壁等も気にしていた

だき、注意していければと思う。 

 

給食用設備機器更新事業で、老朽化したフライヤーを購入

するためにとの説明があったが、物は突然壊れることが多い。

色々なケースがあると思う。学校ではある程度予算を持って

いると思うが、どのような流れでやり取りし教育委員会で対

応しているのか。 

 

当初予算を編成するに当たり、各学校とヒアリングを毎年

実施している。学校においても、修繕や給食用備品の予算も

確保されている。全て希望どおりに予算は組めないが、現物

の現地確認、購入年月や修繕履歴等を把握し順番を付けて決

めている。給食用設備機器は、金額が高額になるため、教育

総務課で予算を組んでいる。 

各学校当初予算内で執行をお願いしているが、予想してい

ない物が壊れた場合などは、状況を確認し修繕が可能か購入

になるか判断し、財政課に相談をして対応している。代替え

がきかないもの、１つしかない備品については、給食が提供

できなくなってしまうので、予算がなければ、予備費で対応

していただいている。 
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

Ｂ委員  

 

 

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

 

 

 

 

Ｃ委員  

 

 

 

 

 

 

 

 

阿部生涯学習部長  

 

 

 

 

大橋いきいき教育

課長  

 

修繕や備品購入については、あらかじめ優先順位を付けて

いることが分かった。また、１つしかない物については、補

正予算ではなく、緊急性が生じるため予備費での対応になっ

てしまう場合もあると分かった。  

 

学校勤務（現場）のときは、ないと困るものは、教育委員

会に相談していた。代替えできるものがあるのかどうか、１

つしかないものは、やはりお願いするしかなかった。  

ＧＩＧＡのタブレット端末で壊れてしまったものは、子ど

も達の教育が止まらないように補正予算で対応をお願いして

いる。  

 

文化講演会、新春マラソン大会は、市にとって大きなイベ

ントである。たくさんの市民の方々が参加し、楽しみにして

いることが中止となるのは、残念なことだと思うし、コロナ

の関係で止むを得ないとも思う。当初予算で予算を組み、中

止となったため補正で減額ということだが、２年間中止とな

ってしまった。事業に対して、次年度の予算は減らされない

のか。また、中止の判断はいつ頃、どのような形で決めてい

るのか。  

 

２年間、コロナ関係でイベントが中止となった。翌年度予

算の影響についてだが、現在、令和４年度の予算調整の時期

である。担当としては、事業は実施する方向で予算要求をし

ている。 

 

新春マラソン大会の中止については、実行委員会形式をと

っている。それぞれの総括責任者の方々を集めて、７月２９

日総括責任者会議を開催し、中止と言う方向性が示された。

その方向性を実行委員会の総会に諮り、中止と決定した。市

民の方から、意見を伺うことはしなかったが、広報等で中止

の旨のお知らせをした。中止の決定については、県内の市町

村の開催状況の情報を集めさせていただき説明させていただ

いた。 

 



6 

 

 

 

発言者  議題・発言内容・決定事項  

Ｃ委員  

 

 

 

 

 

 

 

Ｄ委員  

 

 

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

 

 

Ｄ委員  

 

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

 

 

 

 

Ｂ委員  

 

教育委員会と実行委員会で協議して、このような状況では

止むを得ないと判断し中止となったということで分かった。 

予算を心配していたところである。翌年度が減額されてし

まうかと思ったが、事務局としては来年度も事業は実施する

方向で予算を要求したとのことで、安心した。今後も市民の

方の楽しみの一つかと思うので実施に向けて準備をお願いし

たい。 

 

ＧＩＧＡスクール構想推進事業だが、４４万円増額で国の

補助金を活用して、学校からネットで配信するためとの説明

があったが、どれくらいの規模のものなのか。カメラ１台と

しても数十万円するのではないか。 

 

それなりの機材だと、かなりの金額になる。今回、国の補

助額は１校当たり３万５千円のうち２分の１である。３万５

千円だと厳しく、今回は１校当たり４万円に消費税をプラス

して、カメラ、三脚、ケーブルを配布するものとした。 

 

ハードウエアを入れたことにより、実際に使用することと

なるが、配信については、ある程度慣れている先生が対応す

るのか。 

 

タブレット端末は、各学校に入っているが、先生方の校務

用パソコンには、カメラ付きのパソコンが全教職員分ない。  

学校自体は、今年、２学期スタートの段階で、オンライン

授業を実施し対応している。タブレットを操作しながら、カ

メラの配信となると、もう１台必要ということで、この支援

について補正予算を計上したものである。 

 

先生方は、私物のパソコンではなく、教育委員会で用意し

た校務用のパソコンを使っているということでよいか。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

村松参事兼教育指

導課長  

 

 

Ｂ委員  

 

 

 

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

Ｃ委員  

 

 

 

 

岡安教育総務課長  

 

 

 

 

Ｃ委員  

 

 

Ｂ委員  

 

 

全ての校務用パソコンは、教育委員会で用意したものであ

る。基本的に、子ども達のデータは持ち出せない。私物のパ

ソコンの持ち込みは禁止している。 

 

 市から貸与されたパソコンを１台使用しているということ

でよいか。授業の作成やオンラインの授業を配信しているた

め、２台目が必要とのことで、少しずつ買いそろえていくと

いうことか。また、パソコンの持ち帰りはさせないというこ

とでよいか。 

 

 校務用パソコンの持ち出しは、基本的にはさせないことと

している。止むを得ず、データを持ち帰り、家庭で仕事をし

たいということであれば、持ち出し用のＵＳＢにパスワード

をかけ、各学校で管理し、管理職の許可のもと使用している

場合もある。 

 

 当市においては、１５年前くらいからそのシステムである。 

勝手に持ち出すことはできないようにしている。 

 

１５、６年前くらいだったか、生徒や外部の者がいたずら

で器物を損壊するなどの被害があった記憶があったが、最近

はそのような予想のできないことで補正予算に計上したこと

があったか。 

 

外部の者が侵入し、ガラス等を破損する等の被害は、最近

はない。 

原因は不明ではあったが窓ガラスが割れてしまったとのこ

とで、学校から連絡を受け１件修繕をした。 

 

最近は思いもよらない事態で、補正予算を組んだというこ

とは、ないということで理解した。 

 

放課後子ども教室の件だが、前回の教育委員会で予算が足

りないと聞いたがそのことについて伺う。 
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

大橋いきいき教育

課長  

 

 

長島教育長  

 

 

長島教育長  

 

 

河野学校教育部長

阿部生涯学習部長  

 

河野学校教育部長  

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

 

Ａ委員  

 

 

 

 

 

 

村松参事兼教育指

導課長  

 

Ｄ委員  

 

 

今回の補正予算では計上していないが、予算の範囲で決め

られた年間の回数をこなして順調に進めていただいている状

況である。来年度は拡大の方向を打ち出している。 

 

ほかに質疑を求めたが質疑がないため、委任事務等報告事

項の３について報告済とした。  

 

委任事務等報告事項の４及び５について事務局に報告を求

めた。 

 

報告第４ １２月議会定例会一般質問について  

      別添資料に基づき報告を行った。 

 

委任事務等報告事項の５について概要説明を行った後、村

松参事兼教育指導課長に詳細説明を委ねた。  

 

報告第５ 白岡市いじめ防止対策推進委員会委員の委嘱に

ついて  

     別添資料に基づき報告を行った。 

 

ＧＩＧＡスクールについては、短期間でよくできたと思う。

進めながら、より良いものにしていただきたい。  

新入学時に係る費用は保護者の負担が大きい。量販店のも

のに変えたら安価である。中学の制服は、現在交換会等を実

施しているか。制服については、転入前の制服でも良いとも

思う。  

 

制服については、バザーで出る場合もある。柔軟に対応し

ていければとも思う。  

 

アダプテットスポーツについてだが、白岡新春マラソンに

障がい者の方が参加したことはあるか。 
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

大橋いきいき教育

課長  

 

Ｄ委員  

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

河野学校教育部長  

 

 

岡安教育総務課長  

 

長島教育長  

 

Ｂ委員  

 

 

 

Ｄ委員  

 

岡安教育総務課長  

 

 参加したことはない。 

 

 

近隣市町では、参加をアピールしているところもあるので、

ぜひ検討していただければと思う。 

 

ほかに質疑を求めたが質疑がないため、委任事務等報告事

項の４及び５について報告済とした。  

 

４ 日程第３ 議事 

議案第２０号 白岡市教委育委員会規則で定める申請書等

の押印の特例に関する規則 

 

事務局に対して提出議案の説明を求めた。 

 

議案第２０号について概要説明を行った後、岡安教育指総

務課長に詳細説明を委ねた。  

 

別添資料に基づき詳細説明を行った。  

 

議案第２０号について、委員からの質疑等を求めた。 

 

時代の流れであると思う。多くの人のためになるなら廃止 

しても良いイメージである。不正があっては行けないと思う

ので、今後、慎重に進めていただきたいと思う。 

 

押印はしないがサイン（署名）はあるのか。 

 

印を押さなくてもよい改正である。押印はせず、署名のみ  

の場合もある。 
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

長島教育長  

 

 

 

 

長島教育長  

 

岡安教育総務課長  

〃  

阿部生涯学習部長  

阿部生涯学習部長

大橋いきいき教育

課長  

 

長島教育長  

 

Ａ委員  

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

長島教育長  

 

ほかに質疑等を求めたが質疑がないため、議案第２０号白

岡市教委育委員会規則で定める申請書等の押印の特例に関す

る規則については、原案のとおり決定した。 

 

５ 日程第４ その他の事項 

その他の事項について事務局に報告を求めた。  

 

（１）小学校の校庭における空間放射線量測定結果について 

（２）学校給食用食材の放射性物質検査結果について 

（３）令和３年度成人式について 

（４）１１月の教育委員会諸事業結果報告について 

 

 

 

その他について委員からの意見等を求めた。  

 

諸事業報告があったが、人と触れ合うことはとても良いこ

とだと思う。今後も、工夫しながら参加者が楽しむことがで

きるイベントにしていただければと思う。  

 

ほかに意見等を求めたが、意見等がなかったため、その他

の事項について終了とした。  

 

６ 閉会 

 以上ですべての日程を終え、閉会を宣した。 

 

以下余白 
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議事のてん末・概要を記載し、その相違なきを証するため、ここに署名する。 

 

令和  年  月  日  

 

            教 育 長 

 

            議事録署名委員  

 

            議事録署名委員  

 

 

 

 


